
第２回上牧町補助金制度検討委員会 

会議録（要点筆記） 

 

１ 日時 平成２２年１１月１７日（水）１０：００～１２：００ 

 

２ 場所 庁舎３階委員会室 

 

３ 出席者 委員 １０名 

  事務局 ４名 

 

４ 次第 （１）開会 

  （２）案件 

      スケジュール 

      補助金一覧表について 

      補助金制度の問題点について 

      補助金交付基準（交付の適否の判断基準について） 

  （３）その他 

 

５ 議事の概要 

(1) 今後のスケジュールについて 

  原則、第３木曜日午後３時より２時間程度。 

（※場合により、月２回開くことや時間が２時間を超えるときもある。） 

第３回 平成２２年１２月１６日（木）１５：００より 

第４回 平成２３年 １月２０日（木）１５：００より 

第５回 平成２３年 ２月１７日（木）１５：００より 

第６回 平成２３年 ３月１７日（木）１５：００より 

 

(2) 補助金一覧表について 

補助金一覧表をもとに補助金の内容について事務局より説明。 

その後、各委員より感じたことや疑問点などの意見が述べられた。 

   （委員からの意見） 

・補助金額にばらつきがある。 

     ・事業に対する補助金よりも団体に対する補助金が多い。 

     ・補助金を交付する目的が明確なものと、明確でないものがある。 

     ・補助金の中に同じような性格のものがある。 

 

※ 委員より補助金状況調書の提案があり、委員会で了承された。 

 



(3) 補助金制度の問題点について 

事務局より現行の補助金制度の問題点について説明。 

その後、各委員により感じたことや疑問点などの意見が述べられた。 

（委員からの意見） 

・補助金制度が住民に周知されていないのではないか。 

・補助金が交付されている事業は、町行政の範囲内にある事業か。 

・類似団体のバランスがとれていないのではないか。 

・補助団体内部だけの監査ではなく、監査委員による監査を実施してはどう

か。 

・本当に補助金の交付が必要かどうか独自性をみてほしい。補助金を交付す

るメリットがなければ、やめてはどうか。 

・交付比率が低い。補助金交付団体も町に対して、経費をいくらかもってほ

しいという甘えがあるのではないか。 

・補助金をもらうだけではなく、町へ何らかの形で還元してもらってはどう

か。 

・下部団体に再交付されている団体があり、どういう使い方をされているの

かわからない。 

・民間でもいろいろな補助金制度があるので、もっと民間の補助金を活用し

てはどうか。 

・補助金の使い道が不明。経常経費（人件費など）と区別されていないので

はないか。 

・補助団体に対して、ペナルティー（補助金の返還など）はないのか。 

  →要綱に規定あり。 

・過去に補助金の返還はあったのか。 

  →過去に返還はなし。 

 

(4) その他 

①  事務局より補助金交付担当課に補助金状況調書を配布、担当課に記入しても

らい、次回の会議までに事務局とりまとめのうえ、各委員に配布する。 

②  委員は補助金並びに補助金制度について問題と感じている点をまとめて、１

１月２４日までに事務局に提出する。事務局は、各委員より提出された問題点

を一覧表にまとめ、補助金交付基準の検討のベースにする。 

 

次回のテーマについて 

① 補助金交付基準について 

 


